

Strasbourg, le 22 novembre 2022

CDDG(2022)22 Point 10 de l'ordre du jour

COMITE EUROPEEN SUR LA DEMOCRATIE ET LA GOUVERNANCE (CDDG)

ELECTIONS AU BUREAU DU CDDG POUR 2023 Candidats

Note du Secrétariat établie par la Direction générale de la démocratie et de la dignité humaine Division de la gouvernance démocratique

Introduction

Conformément à son mandat, le Bureau du CDDG est composé de 7 membres, à savoir le (la) président(e), le(la) vice-président(e) et 5 membres.

Lors de sa 16e réunion plénière, le CDDG devra élire:

- le ou la président-e, avec un mandat d'un an (2023)
- le ou la vice-président-e, avec un mandat d'un an (2023)
- et un membre du Bureau, avec un mandat de un an (2023).

Le tableau ci-dessous liste les candidats. Les CV (langue originale anglais) fournis par les candidats figurent en annexe (candidatures classées par ordre alphabétique).

Action requise

Les membres du CDDG sont invités à prendre note des informations ci-dessous et en annexe. En l'absence de candidatures concurrentes, le CDDG pourrait souhaiter décider que les candidats sont élus par acclamation.

TABLEAU DES CANDIDATURES POUR 2023

PRESIDENT	VICE-PRESIDENT	BUREAU
M. Paul Rowsell (Royaume-Uni)	M. Edwin Lefebre (Belgique/Région Flamande)	M. Georgios Chrysafis (Grèce)

ANNEXE

Georgios CHRYSAFIS (Grèce)

Nom complet: CHRYSAFIS Georgios

Nationalité : grecque Grec, Résidence : Athènes, Grèce, Origine : Région de Ioannina-

Epirus, Grèce,

Profession: Ministère de l'Intérieur-Direction de l'organisation et du fonctionnement des collectivités locales. Ancienne profession: Agence de développement d'Epire s.a., M.O.U. s.a. (Management Organization Unit of Development Programmes), Université de Ioannina, ONG Humanet, Préfecture de Ioannina.

Études : Économie (département économique de la faculté de droit de l'université nationale d'Athènes), études internationales et européennes (université de Macédoine, Thessalonique), maîtrise en philosophie des sciences (université de Ioannina), maîtrise en politique et administration publiques (université d'économie et de commerce d'Athènes), doctorat en philosophie de l'économie politique (université de Ioannina, thèse: "Philosophie morale et économie politique dans le libéralisme britannique classique : John Locke, Bernard Mandeville, Adam Smith"), diplômé de l'École nationale d'administration publique.

Motivation: J'assiste aux réunions du CDLR et du CDDG depuis l'année 2011, je participe aux groupes de travail et j'ai également été membre du Bureau pendant la période 2016-2018 et en 2022. Je souhaite continuer à travailler pour et à soutenir les objectifs du Conseil de l'Europe et ce serait un honneur pour moi d'obtenir l'approbation des collègues du CDDG pour continuer à participer plus activement et à contribuer plus efficacement et avec succès aux principes, stratégies et politiques du Conseil de l'Europe.

Edwin LEFEBRE (Belgique-Région Flamande)

Chers collègues,

Je souhaite me porter candidat au poste de Vice-président du Comité européen sur la démocratie et la gouvernance (CDDG).

Je suis membre du CDDG et de son prédécesseur, le CDLR, depuis un certain nombre d'années. J'ai été rapporteur pour la coopération transfrontalière et la participation démocratique et je suis actuellement rapporteur pour l'égalité des genres.

Comme vous le savez, je suis actuellement vice-président en exercice du CDDG.

Dans le cadre de mon travail au sein de l'Agence pour les affaires intérieures, Département de la Chancellerie et des Affaires étrangères, Région flamande, Belgique, je continue à m'occuper d'une série de questions, notamment la coopération transfrontalière, la participation démocratique, les élections, la supervision des autorités locales et provinciales, les fusions de municipalités et la bonne gouvernance en général.

Je m'occupe également du suivi des tendances et des pratiques en matière de bonne gouvernance dans d'autres pays européens, de l'aide à la rédaction de la réponse de mon Agence lorsque des organismes internationaux contrôlent le respect par la Région flamande des traités et conventions internationaux en matière de droits de l'homme, et du suivi des activités du Congrès des pouvoirs locaux et régionaux de l'Europe, en particulier le contrôle par le Congrès de la démocratie locale et régionale en Région flamande.

Ces sujets s'inscrivent dans les 12 principes de bonne gouvernance, en particulier le principe 1. Participation, représentation, conduite équitable des élections, principe 5. Etat de droit, principe 8. Innovation et ouverture au changement, principe 11. Droits de l'homme, diversité culturelle et cohésion sociale et le principe 12. Responsabilité.

J'espère que vous trouverez que mon parcours professionnel ainsi que les connaissances et l'expérience acquises au sein du Conseil de l'Europe en contribuant à faire progresser les 12 principes de bonne gouvernance me permettront d'occuper le poste de Viceprésident.

Je me réjouis de pouvoir compter sur votre soutien dans ma candidature.

Bien à vous,

Edwin Lefebre

Département de la Chancellerie et des Affaires étrangères de la Région flamande, Belgique Agence pour les affaires intérieures

e-mail: edwin.lefebre@vlaanderen.be

Paul ROWSELL (United Kingdom)

Paul Rowsell CBE

Je me présente pour un second mandat en tant que Président, car je reste pleinement engagé dans le programme de travail actuel du CDDG tel qu'il nous a été délégué par le Comité des Ministres. Nous entrons dans une période cruciale pour finaliser certaines parties de notre programme de travail et j'aimerais beaucoup continuer à assumer ce rôle, en assurant la continuité du CDDG et en menant ce travail à son terme.

Références

"Je suis chef de l'unité de la réforme de la gouvernance et de la démocratie au sein du nouveau ministère du gouvernement britannique chargé du nivellement, du logement et des communautés. Mon unité dirige le travail à l'échelle du gouvernement pour conseiller les ministres sur une série de questions relatives à la gouvernance et à la démocratie, notamment la mise en œuvre des réformes et des fusions des administrations locales en Angleterre, la politique électorale au niveau local, la gouvernance à plusieurs niveaux, la dévolution et la décentralisation à travers le Royaume-Uni. J'ai travaillé pendant une quarantaine d'années au centre des programmes des gouvernements successifs pour réformer les institutions des gouvernements locaux et régionaux et j'ai actuellement un rôle de premier plan dans la progression du programme du gouvernement visant à "niveler par le haut" les opportunités et la prospérité dans tout le pays. En 2017, la Reine m'a décerné l'honneur de "Commander of the British Empire".

Candidature à la présidence du CDDG

J'ai toujours été un fervent partisan de la coopération internationale et j'ai été étroitement impliqué dans les travaux du Conseil de l'Europe à divers titres depuis 1994. Un moment de l'histoire du Conseil de l'Europe auquel je suis particulièrement fier d'avoir participé est la création de ce qui est aujourd'hui le Centre d'expertise. J'étais le responsable, avec le vice-premier ministre britannique, du sommet de Varsovie où le Royaume-Uni et les Pays-Bas ont avancé l'idée du Centre. Jamais le travail du Centre d'expertise n'a été aussi important qu'aujourd'hui, alors que nos valeurs démocratiques sont soumises à une telle pression, pour mettre en œuvre sur le terrain les textes et les normes que nous préparons ici au CDDG.

Au cours de l'année écoulée, j'ai eu le privilège d'assumer la présidence du CDDG. Dans le cadre de ce rôle, j'ai supervisé notre travail sur l'attendu et l'inattendu. J'ai représenté le CDDG au Forum mondial de la démocratie, où j'ai dirigé, avec la Présidente du GR-DEM, un forum sur la démocratie directe. J'ai renforcé nos liens avec d'autres parties du CdE, notamment en participant au Congrès et en rencontrant leur comité de gouvernance. J'ai également supervisé la forte réponse du CDDG à l'invasion de l'Ukraine et je suis maintenant étroitement impliqué dans les discussions en cours sur le soutien à l'Ukraine pour reconstruire et restaurer ses institutions démocratiques.

Avec votre soutien, mes priorités en tant que président seront les suivantes :

- Diriger le Bureau et l'ensemble du CDDG, et soutenir nos groupes de travail, pour finaliser notre travail de préparation d'une recommandation sur les principes de bonne gouvernance démocratique d'application générale à tous les niveaux de gouvernement, finaliser un rapport sur l'utilisation de nouvelles formes de démocratie délibérative, et préparer une recommandation sur la démocratie délibérative. En tant que Président, je m'attacherai à diriger le CDDG afin de mener à bien ce travail de la plus haute qualité, avec le soutien de tous nos membres, et en partenariat étroit avec d'autres parties du CdE, afin de garantir sa pertinence et sa longévité.
- Pour ce qui est de l'avenir, je travaillerai avec les membres du comité pour entreprendre de nouveaux travaux, notamment la préparation d'un projet de recommandation sur la gouvernance à plusieurs niveaux et d'un rapport connexe sur la réponse aux urgences, ainsi qu'un rapport pratique et opportun sur l'administration publique verte.
- Et à travers tous ces travaux, je continuerai à défendre avec force le rôle du comité en tant que forum d'échange d'informations et d'expériences. Je continuerai à encourager et à aider mes collègues délégations et experts à participer pleinement à nos travaux, à établir des relations de travail solides entre les piliers et les institutions du CdE, notamment le Congrès, la Conférence des OING, l'Assemblée parlementaire et la Commission de Venise. Je veillerai également à ce que le comité accorde une attention particulière aux perspectives intégrées, notamment en ce qui concerne l'égalité des genres, les enfants, les droits des personnes handicapées et les questions relatives aux Roms et aux gens du voyage, avec le soutien des rapporteurs désignés par le CDDG.

En conclusion, en tant que président, je continuerai à m'engager pleinement en faveur des responsabilités et du fonctionnement inclusif du comité, de son bureau et des groupes de travail. Sur cette base, je vous serais très reconnaissant de soutenir ma candidature à la présidence.